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Notes Carole Barthélémy 

 

Introduction par Brigitte Marin  

Futur CS et COS à venir en décembre : le vendredi 8 décembre matin 

Beaucoup de changements en même temps pour cette nouvelle année. 

 

Tour de table 

DICE Romain Leboeuf / TELEMME Xavier Daumalin / IRAA François QUANTIN / LEST 
Thierry Bertin / Centre Camille Jullian Jean-Christophe SOURISSEAU  / IDEMEC Benoît 
FLICHE / LAMPEA Jean-Pierre BRACCO / Centre Norbert Elias Boris PETRIC / IREMAM 
Catherine MILLER / LAMES sylvie Mazella / LPED 

 

1) Avenir du Labex suite avec les EUR 

 

Réflexion de terminer le labex depuis 2016 – reformuler le dispositif – seconde phase 
efficace – imaginer des suites après 2019 

Candidatures PIA 3ème vague – EUR : 20 retenus 

MEDISCHOLA et ARCHAIA : non retenus 

Les sciences économiques et les neurosciences sont largement dominantes. 

Formes d’intégration socio-économique pas assez développées dans nos projets – 
numériques et patrimoine culturel vont dans ce sens 

Difficultés à élaborer un programme de formations pertinent – difficultés à travailler avec 
l’UFR ALL-LSH 

B. Marin : on a un bon projet vu localement mais peut être pas vu de loin 

Mauvaises relations entre le CNRS, le ministère et le jury international au moment de la 
sélection. Le ministère veut repenser le dispositif – le second appel sera finalement en 2019. 

 

AMU : 13 dossiers présentés, 2 dossiers retenus. La gouvernance AMU n’était pas 
convaincue par le dispositif – le degré de déception n’est pas trop élevée. Comité AMIDEX : 
instituts de convergence comme proposé par le COS lors de l’évaluation. Discussions : 

http://www.dice.cnrs.fr/#&panel1-4


revenir vers les instituts de recherche ou enseignements et recherche ? Stratégie encore 
floue 

 

Jusqu’à fin 2020 : 3,7 millions d’euros – même périmètre jusque fin 2020. 

Bordeaux, Strasbourg et AMU : prolongement du labex d’un an décembre 2020 

IDEX : financement supplémentaire de 10% de la dotation. 

 

3 années pleines avec un budget afférent, moindre que ce que nous dépensons.  

Moyenne : 1 million / an puis de plus en plus, pic de dépenses 1 million 5 dans l’année. 

Ce n’est plus le même volant d’activités que par le passé même si ça reste un budget 
raisonnable. 

 

2 orientations : 

1) Conforter nos résultats pour des phases d’évaluation – nous, on fait le bilan d’activités – 
les opérations mises en place (ATRI) doivent être finalisées, effort d’accompagnement pour 
déboucher sur des résultats effectifs. 

Faire un pas pour conforter des partenariats : travail avec les musées à conforter, 
transmission vers d’autres acteurs (valorisation)  

Effet structurant sur le site et le territoire 

Chasse aux publications. 

 

2) Continuer nos réflexions sur les suites 

Obtenir des financements supplémentaires dans les 3 années à venir, à l’international, 
master conjoint dans le cadre d’ERASMUS 

 

IDEMEC : 

Critique : on n’a pas renouveler le paradigme de la Méditerranée – est-ce qu’il faut réfléchir à 
cela dans les 3 années à venir ? Plus-value scientifique et sociale ? 

B. Marin : le jury international de l’ANR revient sur le fond mais évaluation d’AMIDEX sera 
plus stratégique – il faut tenir les 2 choses 

 

Centre Norbert Elias : activités ou entreprises culturelles ? apports dans le tissu économique, 
liens avec le MUCEM 

Dimensions empiriques à mieux valoriser  

Projet EUR : dimension linguistique à été oubliée 



 

Mazella : expertise, transformer la terminologie – élargir avec les acteurs politiques et 
économiques 

Marin : on n’a pas eu le temps d’aller vers des acteurs économiques – petite marge 
financière pour faire cela 

IREMAM : aller voir la CGM  

Marin : priorités au sein de l’équipe du Labex Med 

 

Grandes lignes seront présentées lors du CS de décembre 

Mêmes contrats postdoc et bourses : 5 contrats entrants et 3 sortants pour le garder comme 
tel. 

 

Collège post-doctoral : partenariat avec de jeunes chercheurs 

 

Accompagnements de projets numériques et documentaires  

Recherche action et intégration socio-économique vers les acteurs du territoire (fondation 
CAMARGO) 

Relais suite aux ATRI : dernière mise en place 3 sur 11 demandés. 

 

Blandine 

Maintien des appels récurrents (colloques, traduction, écoles d’été) 

 

Catherine IREMAM : liens avec les projets européens et l’ANR – un suivi est fait  

Portail Fundit : à prendre en compte – portail des mobilités internationales et de 
financements internationaux 

 

Sylvie : développer des bourses CIFRE 

Amidex pourrait primer en interne des projets qui sont passés juste en dessous de 
l’évaluation par les instances européennes. 

 

Avoir un chargé de valorisation : il n’y en pas à la MMSH – ce serait à l’IDEX de le prendre 
en charge 

 

 



Plateforme universitaire de données PROGEDO 

Données quantitatives nationales ou internationales  

Recrutement d’un ingénieur en CDD 

On ne sait pas si l’université va suivre / Demande auprès de Chiapetta VP Recherche 

 

2) Soutien à la traduction 

 

Peu de demandes depuis les labos sur cette possibilité  

 

Le directeur de labo doit faire le point avec les chercheurs 

 

Ouvrage : L’œuvre de JC Chamboredon entre 1970 et 2004 : études urbaines en sciences 
sociales traduit en portugais (Brésil) 

2600 euros demandés 

Partenariat avec l’université nouvelle de Lisbonne 

Luis Baptista : futur partenaire externe du CS 

 

Année du Maghreb 16 – traduction en anglais – CHERPA - IREMAM 

5600 euros demandés 

 

Doit-on soutenir financièrement les revues des laboratoires du Labex ? Non. 

 

3) Archivage de LabexMed et nouveau site Web 

 

HUMA-Num 

 

Labexmed.nakalona.fr 

 

Nakala : outil collaboratif de gestion de données – stockage et archivage 

OMEKA : outil de gestion du site Web 

 



Quand on saisit les archives, un site Internet est créé. 

 

Un nouveau site est arrivé. Penser à mettre le nouveau lien sur notre propre site Internet. 

 

Même démarche pour les labos : petites formations possibles ? 

 

4) Projets avec la région 

100% de projets Amidex ont été financés par la région : co-financements qui marchent bien 
dans l’immédiat 

 

5) Point de fonctionnement DAF et DRH 

RH : Etablissements et renouvellement des contrats : mauvais timing avec l’AMIDEX 

Nouvelle fiche d’état de services pour les nouveaux arrivants 

On travaille du coup dans l’urgence 

 

DAF : reversements au laboratoire prennent entre 4 et 5 mois 

 

Problèmes du reversement : refus de payer deux fois (car le timing a été dépassé par la 
DAF) 

Refus de dialoguer pour résoudre le problème. 

 

6) Collège post-doctoral 

 

10 doctorants : depuis 2011 – 2 actuellement (LAMES – TELEMME) 

9 doctorants : 6 n’ont pas encore soutenu alors que le contrat est fini. 5 soutiendront en 
2018 : IREMAM – LPED A. Rouadja (juin 2018) – LAMES/LPED C.Gamblin (mars 2018) – 
DIS – CCJ. 

 

Les thèses ont été trop longues à être soutenues. Durée de 4, 5 ans pour une thèse, ce n’est 
pas long avec des publications. Pas la 7ème année ! 

Ne pas aller au-delà de la cinquième année surtout avec un dispositif Labex. 

 

Aides à la mobilité, à la publication. 



 

Contrats post-doc : 

LEST/LPED : Paloma Moré Care Madrid et Marseille – Ibrahim Boubekri LPED – Farida 
Souah procédures de visa LAMES – IREMAM romanciers  

LabexMed/MUCEM : Croatie sensible CNE – Emilie Goudal CNE 

Les sorties de post-doc sont bons. 

 

Les grands gagnants de notre engagement sont recrutés en UK – on ne garde pas ces 
étudiants. C’est aussi un problème de critères pour le recrutement. 

 

 

 

 

 

 

 


